
Es geschieht jetzt gerade 
oder 

es geschieht immerzu. 

Der Vorgang begann in der 
Vergangenheit  

und dauert noch an 
oder 

wirkt noch in der Gegenwart. 

Es geschah in der Vergangenheit  
und ist bereits abgeschlossen. 



Ein Vorgang, der – vom Präteritum 
aus betrachtet – zeitlich vorher 

stattfand.  

Ein Vorgang, der erst in der  
Zukunft stattfinden wird. 

Ein Vorgang, der zu einem 
bestimmten Zeitpunkt in der  

Zukunft bereits stattgefunden hat 
und abgeschlossen ist. 



Etwas geschieht mit einem,  
das heißt, man „erleidet“ etwas. 

Wenn etwas nur unter  
bestimmten Bedingungen  

stattfindet 
oder ungewiss ist. 

Die Personalpronomen werden 
unterschieden in  

Einzahl – Mehrzahl  
und in drei Personen. 



Ich lese diesen Satz. 
Die Sonne geht im Osten auf. 

Der Mond ist aufgegangen. 

Es war einmal eine Prinzessin, die 
lebte in einem wunderschönen 

Schloss. 



Weil sie so fleißig geübt hatte,  
fiel ihr die Prüfung gar nicht  

schwer. 

Morgen wird es regnen. 

Morgen um diese Zeit werde ich 
den Wettkampf siegreich  

bestanden haben. 



Der Brotteig wird vom Bäcker  
gut durchgeknetet. 

Wenn es nicht so kalt wäre,  
bliebe er am liebsten noch im 

Wasser. 

ich    wir 
du    ihr 
er/sie/es   sie 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



Beschriftung der Rückseite der Definitions- und Beispielkärtchen: 

 
Personalform 
Präsens 
Präteritum 
Perfekt 
Plusquamperfekt 
Futur I 
Futur II 
Konjunktiv 
Passiv 
 
Personalform 
Präsens 
Präteritum 
Perfekt 
Plusquamperfekt 
Futur I 
Futur II 
Konjunktiv 
Passiv 


